

La Mañanera

MIÉRCOLES 25 DE
ENERO DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia
PRESIDENTE

MEDIOS

1. Sobre el conflicto en Ucrania, el presidente dijo que el poder mediático es usado por las oligarquías para someter a gobiernos; afirmó que por la presión de los medios de comunicación alemanes, el gobierno de ese país envió más armas a Ucrania; indicó que, en México hay medios de información que defienden grupos de intereses y al pensamiento conservador. Refirió que el pueblo de México está bien informado, por lo que ya no es susceptible de manipulación; criticó al diario "El País" que en su versión en inglés afirmó que el presidente preparaba una reforma constitucional para reelegirse.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección, "Quién es quién en las mentiras", Elizabeth García dijo que la oposición lucra con el presunto fallecimiento del fiscal Alejandro Gertz Manero; negó que el fiscal tenga cáncer, haya muerto, y calificó como falsa una supuesta carta del presidente pidiendo a Pablo Gómez investigar a algunos funcionarios para sustituir al fiscal. Aclaró que, el presidente no pretende reformar la Constitución para reelegirse, como el periódico "El País" lo publicó.

Criticó que el TEPJF prohibió el uso del "Amlito" en contiendas electorales; negó que el tener un muñeco como éste, sea un delito.

TRANSPARENCIA

1. El mandatario dijo que el conservadurismo es sinónimo de corrupción, porque querían imponer la deshonestidad como forma de gobierno; señaló que el juicio de Genaro García Luna en EUA no tiene difusión en los medios de México. Indicó que se informará sobre su juicio, porque se busca estigmatizar o rechazar todo aquello que tiene que ver con la corrupción; por lo que, Jesús Ramírez hizo un recuento del segundo día de juicio.

Expuso que Sergio Villareal, "La Barbie", contó su versión sobre sobornos que recibía y cómo fue secuestrado por Beltrán Leyva; reveló que cuando el exsecretario fue nombrado como titular de la Secretaría de Seguridad Pública, dejó de acudir a reuniones con el cártel de Sinaloa y en su lugar mandaba a Cárdenas Palomino.

Informó que Sergio Villarreal declaró que los sicarios de Beltrán Leyva, disfrazados de agentes de la entonces AFI, detuvieron al hermano de "El Mayo Zambada"; agregó que, García Luna daba el control de los aeropuertos y carreteras al cártel de Sinaloa.

2. Ante la advertencia del INE, de que el plan B de la Reforma Electoral pone en riesgo la elección de 2024, el presidente dijo que los consejeros del INE tienen un pensamiento conservador y no tienen una vocación democrática real; además, dijo que ellos quisieran una democracia en donde todos los intereses contaran, menos el interés del pueblo. Expresó que, la democracia es que las elecciones sean limpias y libres, y que es lo que tendrían que estar procurando en el INE.

Explicó que con su reforma electoral no colapsará el INE, porque lo único que se logró es que se reduzcan el sueldo, lo que los llevó a presentar una controversia constitucional;

se burló de una nueva convocatoria para defender al INE, diciendo que “solo que usen esa marcha, pero para defender a García Luna”. Criticó a los periodistas Carlos Loret de Mola, Carmen Aristegui, Pedro Ferriz de Con, Ciro Gómez Leyva y Joaquín López-Dóriga; así como, mostró un par de tweets que afirman que usa santeros en Palacio Nacional.

Denunció el montaje de su cara, que aparece en una caricatura de un condón, y acusa que fue difundida por el periodista Pedro Ferriz. Criticó otra vez a Carmen Aristegui, calificándola como paladina de la libertad y la acusó de engañar a muchos.

2. El mandatario criticó la creación de organismos independientes, como la COFECE; explicó que en 2016, cuando se creó el Sistema Nacional Anticorrupción, no se dieron cuenta de que en la Constitución no se consideraba delito grave la corrupción, por que afirmó que fue una vil simulación. Denunció que aun hay funcionarios que ganan más que él, como los ministros de la Corte; anunció que antes de que se vaya, va a volver a enviar otra iniciativa de reforma al 127 constitucional, para que quede más claro que ningún funcionario puede ganar más que el Presidente, dijo que no debería proceder el amparo. Detalló que los comisionados del INAI tienen un ingreso ordinario bruto mensual de 151,539.76 pesos; además, dijo que la mayoría de todos los directivos de estos organismos autónomos ganan más que él.

3. El presidente señaló que su gobierno buscará que el dinero vinculado a García Luna regrese a México, aproximadamente 700 millones de dólares.

4. El mandatario informó que el dinero que se recuperó de la compra de la planta de Agronitrogenados se está utilizando para entregar de manera gratuita fertilizantes a 2 millones de campesinos; además, dijo que su entrega comenzó ayer. Aseguró que seguirá apoyando con dinero recuperado a deportistas y a comunidades pobres; agregó que, confía en que le vaya bien a Los Algodoneros de Guasave en la Liga Mexicana del Pacífico.

JUSTICIA

1. El presidente López Obrador aseguró que se atiende el asunto de la saxofonista María Elena Ríos, quien fue atacada con ácido, y cuyo agresor fue liberado por un juez para cumplir con prisión domiciliaria; señaló que el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, está haciendo lo conducente.

2. Sobre la investigación del atentado contra Ciro Gómez Leyva, el presidente dijo que es importante conocer los motivos del atentado y al autor intelectual; destacó que ya se detuvo al presunto autor material.

ENERGÍA

1. Tras el anuncio de Rocío Nahle, de que en julio se estará refinando el primer barril en la Refinería de Dos Bocas, el presidente confirmó que en julio se estará produciendo; destacó que este año, México procesará 170 mil barriles al día de petróleo y en diciembre el doble.

SEGURIDAD

1. Respecto al conflicto en Cancún, Quintana Roo, entre el sindicato de taxistas y conductores de Uber, el mandatario dijo que se garantiza que los turistas y los que utilizan el aeropuerto puedan entrar y salir, así como ya se está buscando la solución; explicó que hay cada vez más turistas que llegan al estado, por lo que descartó que el conflicto afecte al turismo. Reiteró su confianza en la gobernadora Mara Lezama, y criticó que es mucha la propaganda en contra que lo que está sucediendo en Cancún.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario señaló que no le planteó a Joe Biden el tema del bloqueo a Cuba; "Yo creo que es un acto arbitrario, de prepotencia, es una medida inhumana, medieval. Es algo canallesco, una violación a los derechos humanos y lo condenamos", expresó.

Calificó como una infamia meter a la cárcel a Pedro Castillo; reprochó que, Julian Assange, fundador de WikiLeaks, está en la cárcel. Expresó que la estatua de la Libertad no puede quedarse como un símbolo vacío; refirió que en el caso de Perú, es que se convoque a elecciones, que se acuda al método democrático y que se libere a Pedro Castillo, pero sobre todo, pidió que ya no se siga metiendo la embajadora de EUA en el Perú.



DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que el 18 de marzo, se conmemorará el aniversario de la Expropiación Petrolera en el Zócalo de la Ciudad de México; "la expropiación fue una decisión histórica que nos ha salvado", expresó.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la corrupción, el presidente dijo: "Nada ha dañado a México más que la deshonestidad de los gobernantes, es la causa principal de la desigualdad económica, de la pobreza, de la violencia".